

Bericht: Sonja Westphal, Pressewart des Liederkrantz Weiler in den Bergen
Telefon: 0173 – 9322152

Liederkrantz Weiler in den Bergen Harmonische Generalversammlung mit Blick auf Weihnachten 2015

Weiler in den Bergen (sw) – Bei der Generalversammlung des Liederkrantz Weiler in den Bergen konnte Christopher Böhmler, 1. Vorsitzender des Vereins, neben Vereinsmitgliedern den Weilermer Ortsvorsteher Bernhard Feifel sowie Monika Acs und Kurt Preuß vom Musikverein begrüßen. Außer einigen Neuwahlen standen Ehrungen für 60, 40 und 25 Jahre Mitgliedschaft beim Verein im Mittelpunkt. Der Liederkrantz blickt nach dem ereignisreichen Jahr 2014 mit der Landesgartenschau nach vorne. Im Dezember 2015 und Januar 2016 möchte der Verein ein Weihnachtstheater auf die Bühne bringen, welches extra hierfür geschrieben wird. Man darf gespannt sein, was der für sein breit gefächertes Musikrepertoire und seine Barock- und Biedermeier-Gewänder bekannte Chor spielen wird.

Vereinsvorsitzender Christopher Böhmler, der direkt von der politischen Bühne in Berlin nach Weiler zur Vorstandssitzung gefahren war, begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gäste. Mit einer Gedenkminute gedachte man den im vergangenen Jahr verstorbenen Mitgliedern Karl Elser und Johannes Feifel.

Die Ehrungen begannen mit den 25-jährigen Rainer Arnold, Alfred Scheffel und Konni Mangold, 2. Vorsitzende im Verein. 40 Jahre Mitglied im Verein sind Edeltraud Berger, Elisabeth Glombik und Franz Frank. Für 60-jährige Vereinsmitgliedschaft konnten gleich drei Personen geehrt werden: Erwin Grünauer, Erich Schmid und Ernst Schwenk, der immer noch aktiv und hochmotiviert im Chor mitsingt.

Vor allem die Landesgartenschau in Schwäbisch Gmünd stand im Mittelpunkt des Vereinslebens im Jahr 2014. Damit begann Schriftführerin Toni Schleicher ihren Bericht über die letztjährigen Vereinsaktivitäten. Der erste Auftritt auf der großen Bühne im Himmelsgarten war am 23. Mai beim Stadtteile-Tag, wo der Chor in Biedermeier-Gewändern sich den ganzen Tag präsentierte. Vom 27. Juni bis 03. Juli war die Barockwoche und der Liederkrantz Weiler brachte zusammen mit dem Liederkrantz Bettringen und der Philharmonie Schwäbisch Gmünd das Singspiel „Ich habe ihn gekannt ...“ Rendezvous mit Zeitgenossen Mozarts von Stephan Kirchenbauer in einer Inszenierung von Chorleiterin Kathrin Bechstein, die auch Regie führte, mit 4 Aufführungen auf die Bühne im Stadtgarten. Der Saal war jedesmal brechend voll und das Publikum war begeistert. Dieses Stück wurde auch während eines Ausfluges nach Hagnau am Bodensee, zu dem Bürgermeister Simon Blümcke eingeladen hatte, aufgeführt. Dies stellte einen enormen organisatorischen Aufwand dar, mussten doch die Kulissen mitgebracht und dort aufgebaut werden. Leider war das Interesse in der Bodensee-Stadt nicht sehr groß, die wenigen Anwesenden waren aber restlos begeistert.

Ein Besuch in einer Besenwirtschaft im Herbst, organisiert vom Wirtschaftsführer Herbert Jäschke, durfte natürlich nicht fehlen. Mit einer musikalischen Umrahmung durch den Liederkrantz wurde am 30. November in Herdtlinsweiler die dortige Krippenausstellung eröffnet. Am 17. Dezember beteiligte sich der Chor in der Johanniskirche mit mehreren Liedern beim Gedenkgottesdienst für Stephan Kirchenbauer-Arnold, der den Verein entscheidend mitgeprägt hat. Mit dieser sehr emotionalen Feier endete das Jahr 2014.

Den ausführlichen Schilderungen der Schriftführerin schloss sich Chorleiterin Kathrin Bechstein voll an. Sie bedankte sich für die gut besuchten Singstunden und das tolle Engagement aller Chormitglieder. Dem Jahr 2015 blicke sie mit Freude entgegen und forderte zu fleißigen Proben für das anstehende Weihnachtsspiel auf.

Da Chorleiterin Svetlana Masson selbst nicht anwesend sein konnte, hatte sie ihren Jahresbericht schriftlich vorgelegt. Am 16. März war der erste erfolgreiche Auftritt des Kinderchores „Colibri“ unter ihrer Leitung in Kooperation mit dem Jugendorchester des Musikvereins. Aufgeführt wurde das Musical „Der kleine Hase mit der grünen Hose“. Am 23. Mai wirkte der Chor beim Weilermer Tag auf der Landesgartenschaubühne in Wetzgau mit. Nach den Sommerferien begannen die Proben mit den Liedern für den Vereinsgottesdienst am 01. November und die Vorweihnachtszeit. Zusammen mit dem Kinderchor aus Degenfeld verschönerten die Kindern mit ihrem Gesang die Weihnachtsmärkte in Weiler und Schwäbisch Gmünd. Die beiden Chöre haben sehr gut harmoniert, so dass am 12. Juli 2015 gemeinsam das Kindermusical „Das Dschungelbuch“ in der „Kaltfeld-Halle“ in Degenfeld aufgeführt werden soll. Die Proben hierfür haben bereits begonnen. Svetlana Masson wünschte den Kindern weiterhin viel Spaß beim Singen, viele tolle Auftritte und viele neue Mitglieder, die dringend gebraucht werden.

Vereinskassier Horst Linke, der dieses Amt gemeinsam mit Bertram Frisch ausübt, berichtete über die Finanzen des Vereins. Das Vereinsjahr 2014 wurde mit einem Minusbetrag abgeschlossen, trotzdem steht der Verein auf gesunden Beinen. 2015 führt der Liederkrantz Weiler in den Bergen sein traditionelles Weihnachtstheater auf, welches im Wechsel mit anderen ortsansässigen Vereinen alle drei Jahre auf die Bühne gebracht wird. Das Weihnachtstheater ist die Haupteinnahmequelle des Vereins, damit finanziert er 3 Jahre Vereinsleben. Gegenüber den Vorjahren fiel der Förderzuschuss der Stadt im Jahr 2014 geringer aus. Weitere Einnahmen konnte der Verein durch seine Auftritte bei der Landesgartenschau erhalten.

Die Kasse wurde durch die Kassenprüfer Diana Schock und Sabine Stütz geprüft, eine ordnungsgemäße Buchführung wurde bescheinigt. Der Kassenbericht lag schriftlich vor, eine Entlastung wurde empfohlen. Diese übernahm Ortsvorsteher Bernhard Feifel, der viele lobende Worte für den Chor fand. Das umfangreiche Engagement sei besonders zu erwähnen, die großen Erfolge bei den Auftritten bestätigen dies. Die Entlastung des Vorstandes und der Kassierer erfolgte einstimmig.

Bei den anschließenden Neuwahlen galt es, gleich 7 Positionen zu besetzen und zu wählen. Die bisherigen Personen hatten sich bereit erklärt, ihre ehrenamtliche Arbeit für den Verein fortzuführen. Wieder gewählt wurden Christopher Böhmler als 1. Vorsitzender, Sonja Westphal als Pressewart, Toni Schleicher als Schriftführerin, Bertram Frisch als 2. Kassier, Elvira Arnold als Sängervorstand und Hadwig Wagenblast und Michel Pick als Beisitzer. Die Wahrergebnisse waren durchweg einstimmig und zeigten damit auch die gute Stimmung und Zusammenarbeit des Vorstandes des Vereins untereinander. Alle gewählten Mitglieder nahmen ihre Wahl an.

Abschließend bedankte sich Vorsitzender Christopher Böhmler bei den Chorleiterinnen und den Mitgliedern für ihr großes ehrenamtliches Engagement und wünschte allen ein erfolgreiches neues Vereinsjahr.



Ehrungen beim Liederkrantz Weiler in den Bergen. Von links: Elvira Arnold, Alfred Scheffel, Franz Frank, Konni Mangold, Ernst Schwenk, Christopher Böhmler.